

wieder gut machen. Hassan oder gar Sir Rodney selbst wird wieder zu mir kommen und dann thue ich, wie mir Ew. Ehrwürden gelehrt haben.“

Der gute Iwan hatte indessen schon ein hübsches Sümmechen Guineen von Hassan angenommen, aber nur in der guten Absicht, seinem Herrn nicht weniger treu zu sein, um dem stolzen Briten und seinem Erzfeinde Hassan, mit dem er nur den schönen Goldstücken zu Liebe Waffenstillstand zu halten dachte, auf diese Art am meisten schaden zu können.

Iwan hatte sich wegen des verlorenen Briefes gegen Michailoff zwar leidlich entschuldigt — natürlich auf Kosten der Wahrheit, — hätte aber seinem glücklichen Gegner Hassan nie den damaligen Triumph vergeben mögen, und schwur sich's, indem er die Fäuste ballte, täglich zu: Er soll mir's theuer büßen! —

— „Meine Alexandra!“ rief James bei der Geliebten eintretend und breitete seine Arme aus, doch wie gelähmt ließ er sie wieder sinken, als er das bleiche Antlitz, die verstörten Züge und die matten Augen des Mädchens erblickte.

Diese lächelte wehmüthig.

— „Nicht wahr, sehr verändert?“ sagte sie, — „aber nur von außen; mein Herz blieb unverändert; ich liebe Sie wie früher, ja, wenn möglich, noch mehr.“

Und sie warf sich in seine Arme.

— „Wie konnten Sie denn“ — fragte sie verwundert,